

青指ニュース

第 155 号
 発行者
 河内長野市青少年指導員連絡協議会
 広報部

<http://www.kawachinagano-seisyonen.org/~seishikyo/>



表彰おめでとうございます！

森浦和義さん

大阪府青少年指導員連絡協議会表彰
 受賞年月日 平成29年6月16日

河原純子さん

市長表彰（社会教育の推進に貢献）
 受賞年月日 平成29年11月3日



学びの森は進化する！（8月4～6日）

今回は旅行業法に翻弄された「学びの森」。
 今回のプログラムは表のとおり。

例年同じようなメニューにも見えますが、進化しているところもあります。

その部分のいくつかを紹介することで、今回の「学びの森」を振り返ってみようと思います。

○アクセスがより便利に

丹生川上神社下社の西側の山をくりぬくトンネルが開通しました。

大型バスどうしがすれ違うことのできないのは下市町役場付近と洞川温泉街だけとなり、より快適な道中となりました。

○泡も出るけどお湯も出る

すっかり定着したドラム缶風呂・大風呂入浴。大風呂がジェットバスなのもおなじみ。今回は給湯器が登場し、「お湯を沸かして冷ます」作業から解放され、湯温の調節が楽になりました。

○コンパネから解放された黄色コンテナ

班の食器や調理器具等を格納している黄色コンテナ。

テーブルとなるコンパネを支える役目もありましたが、今回はその役目を2枚の板を組み合わせた作業台（通称ペケ台）が担うことになり、コンパネの安定感が増しました。

また、食事中にコンテナのものの出し入れのためにコンパネを持ち上げる必要がなくなるなど、班の作業効率が格段に上がりました。



8月4日（金）	<ul style="list-style-type: none"> ○河内長野から現地へ移動 ○班別活動 ○昼食（自弁） ○テント設営、全体活動 ○夕食（自炊） ○班別活動、キャンプファイヤー、ドラム缶風呂・大風呂入浴等 ○就寝
8月5日（土）	<ul style="list-style-type: none"> ○朝のつどい ○班別活動（洞川地区散策、川遊び、温泉入浴等）、流しそうめん ○夕食（自炊） ○全体レク、班別活動、ドラム缶風呂・大風呂入浴等 ○就寝
8月6日（日）	<ul style="list-style-type: none"> ○朝のつどい ○朝食（自炊） ○思い出づくり ○昼食（賄い） ○全体活動 ○現地を出発し河内長野に

○自炊に変化が

今までにない試みとして自炊のはじめに「火おこし」を導入。

自炊のハードルは上がりましたが、自炊の場所がテントサイトではなくバーベキュー棟になり、天候の影響を受けにくくなるとともに、自炊するときの移動距離が短くなりました。

○参加者にも変化が

今回の参加者は 80 人。学年別人数は、小学4年生から順に 24、25、15、5、7、4。一般リーダーやリーディングパルの予備軍ともいえる中学生の参加が例年に比べて多く、16人を数えました。

また、今回参加者を支えたスタッフ（現地 60 人、長野 8 人）には、一般リーダー 14 人とリーディングパル 8 人が含まれています。

この人たちが、将来、青少年指導員になることを願わずにはられません。

ジュニアキャンプ (8月26・27日)

今回のジュニアキャンプは、「旅行業に該当するので旅行業者で無いものは旅行の募集・実施・契約を締結することが出来ない。」から始まり、色んな方々のご尽力をいただき事業が実施できるようになり、この場をお借りしてお礼申し上げます。「ありがとうございました。」

さて、8月26日から27日に河内長野市ふるさと文化財の森センターで、参加者79名・スタッフ41名にて実施されました。

子どもたちは、初めは戸迷った感じでしたが、初日のプールの頃にはお友達が沢山できてすっかり仲良くなっていました。

キャンプファイヤーは、リーディング パルが中心となり、夜空の星が輝く中でゲームは子どもたちの心にきっといい思い出ができたと思います。

二日目のクラフトは、貝殻とペットボトルで作る「風鈴」で、前日から準備でスタッフの皆さま

には、テグスに貝殻を付ける作業をお手伝いしていただきました。

子どもたちは、ペットボトルにマスキングテープで綺麗にいろどりをして完成させていました。

その後は定番のカレーを、仲良くなったお友達と一緒に作り、美味しいカレーをいただきました。

2日間のスケジュールを無事に過ごせて、子どもたちの思い出のアシストをしていただいたスタッフの皆さま、ありがとうございました。



南青指交流会 (9月30日)

南青指の交流会が河南町のぶくぶくドームで開催されました。

当市からは事務局を含め16名が参加しました。1部は日本プロスキー教師協会会長の中島英臣氏を講師に「スノースポーツから学んだ、あきらめない心の先にあるもの」というテーマで講演があり、2部はチームに分かれてフロアーカーリングを

体験。みんなで楽しく交流しました。



千代田中学校区

活動報告

10月29日(日)に地域交流事業の催し、第17回千代田バラエティーフェスタが楠小学校

で行なわれる予定でしたが、台風22号の接近により安全確保の為、中止になりました。全面中止は今回が初めてです。

8月19日(土)南海住宅地蔵盆踊りにポップコーン出店で参加しました。

西中学校区

楽習室「缶バッチ」作り 9月23日(土)

高向小・天野小合同で実施
参加者29名

自分で書いた絵や写真を持って来て、1人当り3個ずつをメドに作りました
(中には5~6個も作った子もいましたが)



「パトロール」実施しました

- 8月5日(土)・・・高向・サニー盆踊り
- 8月19日(土)・・・旭ヶ丘納涼の夕べ
- 10月7日(土)・・・高向秋祭り

長野中学校区

長野商店街 夜店

7月29日(土)、長野商店街で恒例の『夜店』が開催されました。昨年は、「学びの森」と日程が重なったため参加できませんでしたが、それまでは毎年参加し、「焼きそば」を販売していました。

今年も400食完売を目標に、暑さと戦いながら

午後4時頃から8時過ぎまで焼き続けました。

昨年と場所が変わったためか、最初客足は鈍かったのですが、6時を過ぎる頃から徐々に活気づき、また夕食に持って帰る人もいて、終了時刻を待たずに完売しました。

本当に暑い日で人手が少なく、水分補給も満足にできない状況の中、完売したときには全員ホッとした表情と満足感に満ちた顔が見られました。



東中学校区

朝のあいさつ運動 7月21日(金)

場 所：三日市町駅前

参加者：小中学生有志(三日市小、川上小、天見小、東中)

主 催：校区内小中学校合同 青指、健全も参加

内 容：二手に分かれ、通勤、通学する人たちに元気よくあいさつ



こね、粘土状になったらムラがなくなるまで手でしっかりだんごになるように丸めて、さらさらの粉を数回まぶして寝かせます。

次に紙皿3枚でフライングディスクを作ります。テープで紙皿を貼り合わせ絵を描けば出来上がり！簡単だけど、とてもよく飛ぶので大喜びです。

寝かせておいただんごを転がし、磨き、命を吹き込みます。もう泥ではない玉を見てみんなの目もピカピカに輝いていました。



東中学校区健全育成会と合同パトロール

今年度の合同パトロールは、年間11回のパトロールを実施及び予定しています。

7月16日(日)三日市小学校盆踊り、7月22日(土)中片添夏祭り、8月5日(土)清見台夏祭り、8月19日(土)楠台夏祭り、9月23日(土・祝)秋祭り事前、10月7日(土)・8日(日)秋祭り(フォレスト三日市3階屋外テラスを拠点)パトロールを実施。

平成30年1月9日(火)・10日(水)戎祭り合同、3月14日(水)卒業式直後(昼間)、修了式後へのパトロールを予定しています。

主なパトロール場所は、祭り周辺と三日市町駅周辺のパトロールを午後7時~9時頃の間で実施していますが、ここ数年は小中学生に合う事がほとんど無く、秋祭りを除くパトロールの参加者も減少していますが、残りのパトロールもご協力ご支援宜しくお願いします。



リーダー合宿 8月8日(火)~9日(水)

3小学校(三日市、川上、天見)と東中学校の合同リーダー合宿が、一日目は三日市小学校、二日目は中学生のみで滝畑ふるさと文化財の森センターで行われ、健全育成会とともに、青指も飯ごう炊飯などで協力しました。

バルーンアート 10月16日(月)

小学校の運動会の代休で、

午前：小山田小学校放課後児童会。

午後：石仏小学校放課後児童会。



楽習室「ピッカピカの泥だんご&フライングディスクを飛ばそう」

10月28日(土)

放課後児童会を含む55名の参加児童と保護者、健全、放課後児童会の先生を含むスタッフ14名が楽しい時間を過ごしました。

まずは泥だんご作り。ビニール袋の中で土と水を

加賀田中学校区

納涼映画祭

7月22日(土)

今年度も、納涼映画祭が加賀田小学校で開催されました。育成会主催による毎年恒例の夏の人気イベントです。

夏休み最初の土曜日で、天気にも恵まれ例年より多くの家族連れで賑わいました。

青指は「ソースせんべい500枚・ラムネジュース600本」と「こんにゃく煮200本」を販売しました。(見事に完売!!)

早朝からの準備に始まり深夜に至る後片づけまで、酷暑の中での活動は地域の高齢化と共に、今後益々担い手が不足し、難しくなってきそうです・・・



南花台中学校区

南花台夏祭り

開催日：8月5日(土)子ども祭り、6日(日)本祭り

場 所：南花台第10公園

主 催：夏祭り実行委員会

参加者：地域住民多数

内 容：5日の子ども祭りでは、子ども神輿が子ども達に担がれて会場に登場。夏空の下、ワッショイ!ワッショイ!の掛け声が響き渡りました。青指は輪投げで参加しました。

6日の本祭りは例年同様「あてもの」で参加。景品には「ハンドスピナー」が登場。流行も忘れていません。日が落ち、忙しくなり

始めた頃、学びの森から戻ったメンバーが駆けつけ、今年も無事、南花台の夏の一大イベントを終えることが出来ました。



美加の台中学校区

美加の台夏祭り

開催日：7月22日(土)

参加者：美加の台地区住民多数

場 所：美加の台小学校

主 催：青少年健全育成会

内 容：毎年開催される美加の台夏祭りに出店しました。

フランクフルト300本とソースせんべい150枚、地元の方々に食べて頂く為、笑顔絶やさず作りました。

「お月見会」に参加

開催日：10月6日(金)

参加者：200名

場 所：美加の台小学校体育館

主 催：学校運営協議会

内 容：学校運営協議会主催で「お月見会」が実施されました。

当日はあいにくの雨模様でしたが、地域の天体名人のお話や紙芝居の後、お団子を食べたり、先生方の演奏を聴いたりとした楽しいひと時を過ごしました。

青指は6名参加しました。

